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資訊自由流通 維護市場廉潔穩健公平
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香港文匯報訊（記者 殷考玲）近
月在北水支持下港股交投暢旺，每
日成交均過千億元，理應對證券業
經營有利，惟有業內人士指出，在
零佣金制、監管收緊以及行業競爭
激烈之下，本港中小型證券商經營
日趨困難。

零佣金衝擊 監管收緊經營難
中潤證券副主席蔡思聰在接受香
港文匯報訪問時表示，目前經濟環
境是困難，因為網上買賣對傳統證
券行打擊大，傳統證券行主要與客
戶維持關係來為客人落盤買賣，大
多數已是老顧客，「熟客近年都減
少咗炒股票，一來年紀大唔敢做投
資，二來有些已經唔喺度。」

銀行搶食 中小券商難與匹敵
他又稱，除了網上交易股票之
外，銀行加入證券行業也是競爭加
劇的原因之一，「以前股市暢旺的
確對中小型證券行有利，C組證券行
的交易量也是可佔40%至50%，唯
現在只佔單位數，因為隨着金融風
暴之後，無論是外資行或內地銀行
也加入證券行業，投資者在銀行開
股票戶口，隨即就將銀行的存款過

落證券戶口，就可以即時買賣，不
用另外存款到證券行，操作上較為
方便，也加快交易速度。」這方面
證券行就較為遜色。

近年力拓網上交易降低成本
蔡思聰認為，部分證券行或大型

銀行實行零佣金制，他們並不志在
交易佣金，而是吸引投資者來開戶
後，透過數據分析其投資習慣或喜
好，再向投資者提供其他服務，例
如是財富管理等，這才是銀行的目
標，但他稱大銀行有資源做數據分
析，中小型證券行沒有，所以只能
捱打。
中小型證券行很難仿傚大行般做到

零佣金，蔡思聰解釋因為經營始終要
成本，近幾年中小型證券行已積極開
拓網上落盤，有部分券商在外租賃網
上交易系統來降低成本，同時增加新
股孖展生意來彌補收入。

當局幫助有限 賣盤無人問津
此外，近年證券業監管日趨嚴謹

也加劇經營困難，蔡思聰表示香港
證監會的角色是監管者，不會幫業
界發展，而2013年成立的金融發展
局本來都寄予厚望可以幫到行業發

展，唯金發局沒有法定權力，對推
動證券業的幫助有限。
被問及未來會否出現港資證券行

結業潮，蔡思聰稱以前做不住還可
以賣盤，現在即使連同牌照只需約
逾千萬元價錢都無人問津，因為行
業競爭大加上監管嚴謹，令潛在買
家卻步。

IPO熱帶挈 新股孖展業務增
另一方面，信誠證券聯席董事張智

威接受訪問時表示，近月港股成交額
平均有逾千億，的確對證券行生意是
有幫助，不過該公司不是單靠佣金作

為收入來源，新股才是近年做得比較
好的業務，他解釋近月港股交投暢
旺，推高成交額加上IPO熱潮，該公
司在新股孖展業務上收入不俗，現在
證券行已不能單靠佣金作為收入主要
來源，需要積極開拓業務，新股孖展
就是其中一種，另外還有其他行會做
財富管理等業務。
被問及證券業會否出現併購潮，張

智威稱近幾年少聽有港資證券行被收
購，相信與早年內地銀行或者大型券
商收購潮已完成有關，加上各大內地
銀行已在港設立子公司開拓了證券業
務，對收購的需求減少。

財政司司長陳茂波昨在網誌表示，他
上周五去信金管局、證監會、保監

局和強積金管理局，並以列點形式，重申
中央政府及特區政府的「四大承諾」，即
不會改變香港人的合法權利和自由，不會
影響香港的司法獨立性，繼續保障外資權
益及資本自由進出等，強調政府捍衛金融
體系的完整性，維護香港的繁榮與穩定的
決心，並請相關部門分別向其持份者作出
說明，回應業界的關注。

與金融機構對話 回應關注
證監會行政總裁歐達禮昨發表聲明，指
經與在本地市場營運並活躍於國際間的金
融機構進行對話後，有關對話的內容主要
圍繞各機構對新訂立的《香港國安法》
（下稱《國安法》）的潛在適用範圍，及
其對它們目前在香港經營業務的方式帶來
的影響所表達的關注。證監會同時已與特
區政府就相關機構的關注溝通，他歡迎財
政司司長昨在其網誌上發表的看法。

歐達禮指出，香港作為國際金融中心的
一個基本特點，是能夠提供和讓市場取覽
所有各式各樣的資訊，並讓這些資訊自由
流通。這對於維護市場廉潔穩健和公平，
確保定價過程完善健全和維持資金流動穩
當可靠而言，至關重要。舉例來說，由證
監會執行的《證券及期貨條例》和其他法
例已就各類市場參與者所須作出的資訊披
露以及他們應達到的勤勉盡責程度，訂明
了清晰的標準。這些標準包括上市公司須
公布的財務報表及其他披露，首次公開招
股的保薦人應符合的盡職審查要求，以及
分析員所發表的投資研究的質素。

所適用規則做法維持不變
他表示，證監會並未有察覺到香港國安

法在任何層面上會影響或改變機構及上市
公司現時在本會執行的監管機制下產生、
存取、發放及傳達金融市場和相關商業資
訊的方式。舉例來說，就分析師所使用的
資料和數據的來源，以及他們在報告中發

表見解及意見而言，所適用的原則及採用
的方法都應維持不變。
同樣地，規管市場交易行為（包括在交

易所買賣及場外衍生工具市場，使用對沖
策略及根據香港賣空制度進行的活動）的
規則及公認的做法亦會維持不變，而證監
會將以與《國安法》頒布前的同一方式執
行所有有關規則。

港仍為外資進內地重要樞紐
歐達禮續稱，自香港國安法頒布以來，

香港的股票及衍生品市場一直保持有秩序
地運作，而香港股市的交投仍然非常活
躍。在各類本地和國際投資者的參與下，
以及內地投資者透過股票市場交易互聯互
通機制進行交易下，7月上旬的平均每日
成交額大幅上升，國際投資者經滬股通及
深股通的交易更是翻倍，印證了香港作為
環球資金進入中國內地資本市場的重要樞
紐。他強調，證監會將如香港國安法頒布
前一樣，繼續監管香港市場。

香港文匯報訊（記者 岑健樂）恒指公司今日公布「港版納指」
詳情，ATMX等新經濟股份料再成市場焦點，但另一方面，香港新
冠肺炎疫情持續大爆發，行政長官林鄭月娥昨於記者會上宣布進一
步收緊防疫措施。對於上述消息，分析員認為在香港新冠肺炎疫情
持續下，投資氣氛難以良好，因此短期內恒指或會下試24,600點。

「港版納指」今揭盅 聚焦新經濟股
「ATMX」等新經濟股份股近月交投、股價大升，恒指公司今日
發布科技指數詳情，市場料與「港版納指」有關，如公布新指數的
選股機制，以及成份股安排等詳情，ATMX等新經濟股份料再成
市場焦點。另外，行政長官林鄭月娥昨於記者會上宣布進一步收緊
防疫措施，包括由今日起，各政策局及部門只提供緊急服務，大部
分櫃枱服務暫停，有關公務員將在家工作，至於限制餐飲業每晚6
時至翌日早上5時不准堂食的措施，將會再延長7日。
上周五美股三大指數個別發展。道指跌62點，收報26,671點，
標普與納指分別升9點與29點。港股ADR則收報25,123點，升33
點。在美上市的恒指成份股個別發展。其中騰訊（0700）ADR折合
報523.85港元，相當於帶動大市升22點。友邦（1299）ADR折合報
72.46港元，相當於帶動大市升11點。匯控（0005）ADR折合報
36.61 元，相當於拖累大市跌 15點。內銀股表現疲軟，建行
（0939）、工行（1398）與中行（3988）合共拖累大市跌8點。

投資氣氛轉差 後市仍難看好
香港股票分析師協會副主席郭思治昨接受香港文匯

報訪問時表示，雖然恒指公司將於今日公布「港版納
指」的詳情，可能有助帶動ATMX等新經濟股份的

投資氣氛，但是相關股份早前已累升不少，加上早前A股表現轉弱，因此他預
料ATMX等新經濟股份可能只會「有波幅無升幅」。大市表現方面，由於香
港新冠肺炎疫情持續，令大眾不敢出街消費，預料現階段零售、餐飲與收租股
難有良好表現，影響投資氣氛。因此他傾向不看好大市，料短期內恒指或會再
下跌數百點。
駿達資產管理投資策略總監熊麗萍昨日則表示，除香港與環球新冠肺炎疫情

持續外，中美關係持續緊張亦影響大市投資氣氛，加上市場正觀望本周美國科
網股IBM、 Microsoft、 Tesla 與 Twitter公布上季業績，若表現疲軟或會拖累
ATMX等新經濟股份表現。因此，她認為即使恒指公司將於今日公布「港版
納指」的詳情，亦難以協助ATMX股份持續出現強力反彈，而短期內恒指或
會下試24,600點。

香港文匯報訊（記者 殷考玲)近年不少內地
銀行來港開設子公司，其中要開拓的業務是證
券業，內地銀行或外資行在先天優勢之下，容
易搶佔市佔率。根據聯交所參與者市場佔有率
報告顯示，近年約六成的成交量均被Ａ組即投
資銀行級別的證券商佔據，而C組的中小型證
券行僅得單位數成交量，日漸被邊緣化。

大行壟斷 C組佔比不足7%
香港證券業按成交量排名，分為A、B、C三

組，A組指成交量排名第1至第14名的證券公
司，當中大多是投資銀行級別；B組是排名第
15名至65名的證券行；C組則是排名第65名以
下的證券公司。據港交所數據顯示，截至今年
5月，A組佔60.09%、B組佔33.03%、Ｃ組則
佔6.88%。回顧過去一年數據，Ｃ組券商的市
佔率大致維持在6.88%至7.97%左右，而A組

大約在57.54%至61.23%，保持約六成的市佔率，成為幾
乎壟斷的情況。
據悉，今年來香港約有23家經紀公司停止營業，比去年

創下紀錄的22家更多。翻查資料，2019年有22間證券行
停業，2018年及2017年分別為7間及4間，2019年證券行
停業數目較過去兩年總和增加11間。另一方面，證監會的
資料顯示，截至今年6月，有12間機構退回牌照，當中涉
及最多為9號牌和4號牌，即分別是資產管理牌照、就證券
提供意見的牌照。與此同時，亦有不少新的券商加入，截
至今年6月，新增了15間證券商，當中涉及最多也是9號
牌和4號牌。
此外，據證監會發表2019年10月至12月期間的季度報

告指出，截至去年底，持牌機構及人士和註冊機構的數目
按年增加2.3%，至47,437個，其中持牌機構的數目升
6.2%至3,084家。

香港文匯報訊（記者 殷考玲) 香
港作為國際金融中心，股票交投活
躍的同時，也是大小證券商的兵家
必爭之地。券商行「零佣金」似乎
已經是大趨勢。日前內地第三大券
商華泰證券的香港子公司華泰國際
不再收取股票交易的佣金和平台
費，而只收取8元的月費。
華泰國際金融科技和零售業務負

責人Zhu Yali日前表示，實施「零
佣金」客戶數量激增，過去一個月
中新增用戶數比過去三年都要多，
惟未透露具體數字。不過，Zhu亦表
示佣金降至零，意味着每10萬個客
戶減收1.5億至2億元的佣金。
實行零佣金一石激起千層浪，或

令整個證券行業引發連鎖反應，令
本來利潤已微薄的中小型證券商面

臨更大經營壓力。

耀才：暫無意改變收費金額
此外，本港中小型證券商難以跟

隨行零佣金制，耀才證券的行政總
裁許繹彬表示，客戶會質疑公司在
香港面臨如此之高的租金和固定成
本之下，實行零佣金如何能維持生
計，現時耀才收取0.0668%的交易佣

金，暫時無意改變收費金額。
事實上，耀才證券近年大搞手機
APP落盤，成功刺激交投量和增加
新客戶人數。截至今年6月底3個
月，該集團的股票交易總落盤量超
過403萬次，較去年同期上升57%，
其中耀才「寶寶」APP的落盤量達
約170萬次，佔總落盤量的42%，較
去年同期升逾5倍。期內，未經審核
綜合純利（除稅後）約為 1.53 億
元，較去年同期升約53%。

股市旺未受惠 中小券商慘情

港華泰零佣金 只收8元月費

國安法無損港資本市場運作
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投資市場短期留意事項
■恒指公司今日公布「港版納指」詳情
■香港與環球新冠疫情最新發展
■ 美國科網股IBM、Microsoft、 Tesla 與 Twitter公布上季

業績
■中美緊張關係會否進一步升溫
■內地公布貸款市場報價利率LPR
■美國、英國、歐元區、日本與澳洲公布PMI數據

製表：香港文匯報記者岑健樂
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■香港文匯報記者 蔡競文

《香港國安法》實施三個星

期，有歐洲投行計劃將新任亞

洲行政總裁的辦公室由香港遷

往新加坡，市場關注國安法對

本港金融市場的影響。香港證

監會昨發表聲明指出，與本地

市場營運並活躍於國際間的金

融機構對話後，並未察覺到國

安法的實施會損及本港資本市

場運作及制度，且港股本月上

旬的日成交額大幅上升，國際

投資者經滬股通及深股通的交

易更是翻倍，印證香港是作為

環球資金進入中國內地資本市

場的重要樞紐。
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監
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■■ 歐達禮強調歐達禮強調，，證監證監
會將如香港國安法頒布會將如香港國安法頒布
前一樣前一樣，，繼續監管香港繼續監管香港
市場市場。。 資料圖片資料圖片
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■張智威稱，現在證券行已不能單靠佣金作
為收入主要來源，需要積極開拓新股孖展等
業務。 資料圖片

■蔡思聰稱，網上買賣對傳
統證券行打擊大。
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